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Una comunicazione alla portata di tutti

LA PAROLA AL DIRETTORE

Cari Concittadini,
sono il nuovo Direttore Responsabile 

del periodico “Osio Sopra parliamo-
ne” Concetta Curiale: molti di voi mi 
conoscono semplicemente come 
Ketty Curiale e attualmente ricopro 

la carica di Presidente del Consiglio 
Comunale con delega in materia di Co-

municazione Istituzionale.
Accolgo con immenso onore e tanta riconoscenza il testimo-
ne che mi viene passato dal precedente direttore Luca Colleo-
ni, il quale oggi riveste la carica di Primo Cittadino di Osio So-
pra e che mi ha saputo coinvolgere ed appassionare quando, 
da mamma, mi sono avvicinata al mondo della politica locale 
come volontaria.
Credo molto nel valore di una corretta e tempestiva comuni-
cazione soprattutto all’interno di una Comunità come la no-
stra. Questa è la forte motivazione che mi ha spinta ad accet-
tare con entusiasmo di occuparmi di tutto ciò che è inerente 
la Comunicazione Istituzionale: partendo dai social network, 
che oggi come oggi rivestono un ruolo sempre più importante, 
fino ad arrivare ai ledwall presenti all’interno del nostro co-
mune, ma anche attraverso questo periodico che arriverà in 
ogni casa e farà sì che ognuno di voi abbia delle informazioni 
attendibili, chiare ed esaustive al di là della dimestichezza che 
possiate avere con le nuove tecnologie.
Anche se la distribuzione del periodico nelle vostre case ri-
prenderà nel 2025, ho pensato ad una speciale edizione Nata-
lizia, un’occasione per mettervi a conoscenza dei primi lavori 
svolti dall’Amministrazione Comunale in questi primi sei mesi, 
cogliendo anche l’occasione per farvi gli auguri in vista del 
Natale ormai alle porte.
Ho desiderato mantenere lo stesso nome “Osio Sopra parlia-
mone” scelto dalle precedenti amministrazioni perché credo 

tanto nel concetto di “continuità“, ma allo stesso tempo, con lo 
sguardo rivolto al futuro, desideravo dare un nuovo look all’e-
ditoriale e soprattutto inserire qualche novità.
Troverete come sempre articoli relativi ai temi che i diversi 
Assessori e Consiglieri hanno voluto sviluppare, ciascuno ine-
rente alle proprie competenze, ma troverete anche due nuove 
rubriche che daranno spazio ai due cuori pulsanti del nostro 
territorio: le associazioni e i ragazzi.
Ad ogni uscita semestrale infatti, di volta in volta, daremo spa-
zio, alle diverse associazioni del nostro territorio, in quella che 
sarà una nuova rubrica intitolata “La voce delle Associazioni”: 
un’occasione per conoscere e dare voce alle numerose e pre-
ziose associazioni del territorio che quotidianamente si impe-
gnano per il bene della Comunità.
Infine, una grande novità sarà “Il giornalino dei ragazzi”, uno 
spazio interamente curato dai ragazzi della scuola secondaria 
dell’Istituto Comprensivo di Osio Sopra. Una rubrica in cui i 
nostri studenti saranno liberi di potersi esprimere, condividere 
idee, notizie, storie e opinioni, oltre a promuovere attività sco-
lastiche e progetti in corso. Un gruppo di studenti si occuperà 
quindi sia della scelta degli argomenti sviluppati negli articoli 
sia della grafica.
Quest’ultimo progetto è tra quelli in cui credo fortemente e 
che voglio portare avanti con tanta determinazione perché i 
giovani sono il futuro del nostro Paese e molti di loro attraver-
so questa esperienza potranno sviluppare abilità di scrittura, 
creatività, leadership e lavoro di squadra.
Vi auguro una buona lettura e faccio a tutti voi i miei più Sin-
ceri Auguri di Buone Feste.
                                                       
                                                             Il Direttore 

Concetta Curiale
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Cari concittadini,
é con grande emozione che 
torno a scrivere sulle pagine 
di questo notiziario comunale 
in una veste completamen-
te nuova e diversa rispetto a 
quella che ricoprivo quando 
ero Direttore Responsabile del 
nostro periodico. Dal giugno di 
questo anno, grazie alla Vostra 
fiducia, ho infatti l’onore di po-
termi rivolgere a Voi in qualità 
di Sindaco. Un ruolo di grande 
responsabilità che sono or-
goglioso di poter rivestire nel 
paese, il mio paese, che mi ha 

accolto oramai più di 20 anni fa e che ho potuto ben cono-
scere prima da giovane cittadino, poi da volontario e infine 
da amministratore locale. In questi primi 6 mesi, insieme 
all’intera Amministrazione Comunale, abbiamo iniziato a la-
vorare su diversi temi ed iniziative, concentrando la nostra 
attenzione in particolare sul nostro istituto comprensivo che 
è stato protagonista di numerosi interventi edilizi. A fine set-
tembre sono infatti stati completati i lavori alla rampa per di-
sabili che conduce ai locali della mensa scolastica, nell’ottica 
di proseguire l’impegno per l’abbattimento delle numerose 
barriere architettoniche presenti sul nostro territorio. Nel 
mese di ottobre sono invece stati effettuati degli interventi 
di manutenzione sulla palestra di via Puccini per la ripara-
zione delle perdite d’acqua dal tetto, andando così a risolvere 
una situazione che creava disagio a studenti ed associazioni 
sportive da diverso tempo. Oltre a questo, si è provveduto 
alla rimozione di alcuni degli attrezzi sportivi presenti e non 
più adatti alle attività sportive, con relativa sostituzione e ri-
messa a norma di quelli invece ancora disponibili per i frui-
tori della palestra. Infine, in queste settimane e durante le va-
canze natalizie dovrebbero svolgersi i lavori di ritinteggiatura 
di numerose aule del plesso, in aggiunta a quelli finalizzati al 
rifacimento dell’impianto di riscaldamento e raffrescamento 
all’interno dei locali mensa. 
Il nostro impegno è tuttavia proseguito anche sul lato didat-
tico e culturale. A metà novembre è stato infatti dato avvio 
al consueto corso di alfabetizzazione per stranieri, un’impor-
tante iniziativa condivisa trasversalmente dall’intero Consi-
glio Comunale che mira a consentire, attraverso l’apprendi-
mento della lingua italiana, una migliore e più consapevole 
integrazione dei nostri concittadini stranieri. E’ stato inoltre 
attivato un corso di educazione alla gentilezza, all’interno del 
Piano del Diritto allo Studio 2024/2025, che vedrà protagoni-
sti i ragazzi della scuola secondaria di primo grado. 
Per quanto concerne invece le politiche giovanili, a fine no-
vembre si sono tenute le elezioni del nuovo Consiglio Comu-
nale dei Ragazzi a cui rivolgo i miei migliori auguri di buon 

lavoro, con un ringraziamento particolare a quello uscente 
per l’importante impegno profuso durante questi anni. Con il 
nuovo anno sono invece felice di poter comunicare che avrà 
inizio un nuovo percorso dedicato ai genitori, agli adolescenti 
e all’intera comunità volto ad offrire uno spazio per riflettere 
e condividere pensieri e pratiche di gestione relative al mon-
do digitale e alle nuove tecnologie.
In conclusione di questo mio editoriale, permettetemi di rin-
graziare sentitamente i commercianti e le associazioni del 
territorio che insieme a noi hanno deciso di intraprendere un 
percorso di collaborazione per l’organizzazione di eventi e 
manifestazioni aggregative da offrire all’intera cittadinanza, 
a partire dalla tradizionale sagra di ferragosto fino ad arriva-
re alle imminenti festività natalizie. Una ricchezza che come 
Amministrazione continueremo a supportare e valorizzare.
Sono consapevole che quanto descrittoVi in queste poche 
righe non sia esaustivo per raccontare quanto è stato rea-
lizzato in questo inizio di mandato, ma ancor di più ho ben 
chiaro quanto lavoro ci sia ancora da fare per il nostro terri-
torio. Un impegno a cui di certo insieme agli Assessori e ai 
Consiglieri non ci sottrarremo, stante le innumerevoli diffi-
coltà che certamente si presenteranno sul cammino e a cui 
non sempre sarà così semplice dare una risposta giusta ed 
immediata, ma forti della fiducia che avete scelto di accor-
darci pochi mesi fa.
Nel porgere i miei migliori auguri di buon lavoro al nuovo Di-
rettore del notiziario comunale, Dott.ssa Concetta Curiale, 
colgo l’occasione per augurare a Voi e alle Vostre famiglie, a 
nome mio e dell’intera Amministrazione Comunale, di poter 
trascorrere un sereno Santo Natale in compagnia degli af-
fetti più cari.                                                   

                                                             
                                                                   Il Sindaco
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Cosa sono le Comunità Energetiche Rinnovabili? Le CER sono 
entità giuridiche costituite da membri come cittadini privati, 
aziende, enti pubblici locali o piccole e medie imprese che si 
uniscono volontariamente all’interno di un’area geografica spe-
cifica per condividere l’energia prodotta localmente da uno o 
più impianti di energia rinnovabile.
I membri di una Comunità Energetica Rinnovabile possono es-
sere di tre tipi: i consumatori, ovvero i titolari di un punto di solo 
prelievo, i produttori, ovvero i titolari di un impianto di produzio-
ne ed infine gli autoconsumatori che si sono dotati di un im-
pianto di produzione finalizzato all’autoconsumo. Gli ultimi due 
possono condividere con l’intera comunità l’energia elettrica 
prodotta in eccesso. Se i membri della comunità energetica che 
si “scambiano” energia sono ubicati all’interno della medesima 
area convenzionale sottesa ad una cabina primaria, tale ener-
gia verrà valorizzata per 20 anni mediante incentivi, tenendo 
conto dei minori costi di esercizio della rete elettrica in quanto 
proveniente da fonti rinnovabili. Il calcolo dell’energia elettrica 
condivisa e consumata dalla CER verrà effettuato direttamente 
dal Gestore dei Servizi Energetici (GSE) sulla base delle misu-
razioni inviate dal distributore, mentre gli incentivi sull’energia 
arriveranno a tutti i membri mediante accredito bancario.
La nascita delle CER in Italia è molto recente: il loro modello 
è stato ufficializzato con la conversione in legge del Decreto 
Milleproroghe, approvato il 29 febbraio 2020. Anche l’Italia si è 
adeguata così alle direttive europee in merito alla generazione 
e consumo di energia localizzata, secondo i principi della par-
tecipazione sociale nei processi di produzione, distribuzione e 
utilizzo dell’energia elettrica e termica. Durante la serata infor-
mativa, organizzata in collaborazione con il Gruppo CERESS e 

la Fondazione Flander Nord lo scorso 15 ottobre 2024 presso 
l’Auditorium Parrocchiale, è stato ben evidenziato dal Sindaco 
Luca Colleoni e dall’Assessore all’Ambiente Mike Zanchi come 
le CER siano davvero una grande opportunità che viene offerta 
ai soggetti produttori di energia ma anche ai consumatori, alle 
aziende ed a tutti i privati del nostro territorio. “Un’opportunità 
per salvaguardare l’ambiente riducendo le emissioni dovute 
alla produzione di energia, prediligendo l’energia prodotta da 
fonti rinnovabili, che nel nostro Comune si traducono quasi 
esclusivamente in fotovoltaico. Un’opportunità non solo per i 
soggetti produttori di guadagnare dalla loro produzione in ec-
cedenza ma anche per i cittadini consumatori di accedere ad 
incentivi che faranno pesare meno le loro bollette elettriche. 
Dunque da parte dell’Amministrazione Comunale vi è la ferma 
convinzione che, qualora se ne palesasse l’opportunità, il Co-
mune sarà parte attiva nella creazione di una CER sul territorio 
di Osio Sopra soprattutto nell’interesse dei suoi abitanti ma an-
che di un futuro più sostenibile e condiviso.”
Vogliamo ricordare a coloro che vogliono aderire ad una CER in 
qualità di produttori, che il loro impianto non deve avere poten-
za nominale superiore ad 1 MW. Un’altra limitazione posta dalla 
normativa è relativa alla data della sua entrata in esercizio, la 
quale, deve essere successiva alla data di creazione della CER: 
qualora si scelga di aderire alla Fondazione Flander, l’impianto 
in possesso deve essere stato installato a partire da aprile 2024. 
Impianti installati prima di tale data potranno tranquillamente 
essere utilizzati per l’autoconsumo, purtroppo però non saran-
no idonei alla produzione all’interno della Comunità Energetica. 
Per maggiori e più dettagliate informazioni vi invitiamo a con-
sultare il sito di CERESS e le FAQ del Ministero dell’Ambiente.
Quello delle comunità energetiche è un concetto moderno, ba-
sato su un approccio centrato sullo sviluppo sostenibile, l’au-
toproduzione di energia e l’economia circolare. All’interno di 
queste comunità è possibile produrre, scambiare e consumare 
energia, secondo il modello dell’autoconsumo e dell’autosuffi-
cienza energetica, a vantaggio della collettività ma che soprat-
tutto è a costo zero per chi aderisce. 

Comunità energetiche rinnovabili
Osio Sopra si avvia verso un futuro più sostenibile

ECOLOGIA, AMBIENTE e TERRITORIO

Nuove planimetrie del
territorio comunale:

Durante l’estate ad Osio Sopra sono state installate alcune planime-
trie raffiguranti il territorio comunale e i luoghi di maggior interesse; 
la prima delle due è stata posizionata a fine giugno in via Papa Gio-
vanni XXIII, nei pressi dell’impianto semaforico vicino al Cimitero; la 
seconda invece è stata installata a fine agosto in via Circonvallazio-
ne Nord, vicino al MeetPoint. Lo scopo di tali planimetrie è quello di 
permettere ai cittadini residenti e a coloro di passaggio a Osio Sopra 
di individuare con facilità i luoghi più importanti del nostro paese 
ma anche i recapiti telefonici utili in caso di necessità.
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I casi di violenza fisica e sessuale ai danni delle donne purtrop-
po sono in continuo aumento e sapersi difendere di fronte a 
situazioni di pericolo non può che giovare alla nostra vita.
È per questa ragione che ha preso il via un importante progetto, 
frutto della collaborazione tra l’Amministrazione Comunale, la 
Parrocchia di Osio Sopra e l’ASD Accademia arti da combatti-
mento Devil’s Team attraverso il quale è stato organizzato un 
corso di autodifesa femminile per fornire elementi concreti che 
possano aiutare le donne in situazioni di rischio. Crediamo in-
fatti che frequentare un corso di autodifesa possa aiutare ad 
affrontare più serenamente la propria vita soprattutto se non ci 
si sente al sicuro nell’ambiente circostante. 
“Questo progetto - ha sottolineato l’Assessore Laura Misani 
- rappresenta un’opportunità per capire come difendersi, im-
parando a gestire lo stress e le emozioni affinché si possano 
prendere decisioni corrette per affrontare eventuali aggressioni. 
L’obiettivo è fornire alle donne strumenti che consentano loro 
di sentirsi più sicure nelle azioni di vita quotidiana, perché la 
paura, in circostanze di pericolo, potrebbe rivelarsi soltanto un 
ostacolo.” La finalità del corso di autodifesa non è certo quella 
di trasformare le partecipanti in lottatrici esperte, bensì quel-
la di metterle in condizioni di sapersi difendere attraverso un 
cambiamento nell’atteggiamento corporeo, ma anche mentale, 
in risposta ad un’eventuale aggressione fisica. Il corso, dunque, 
insegnerà alle donne l’autocontrollo e la gestione delle emozio-
ni traducendole in semplici soluzioni istintive. Il corso (andato 
sold-out quasi nell’immediato) è del tutto gratuito ed è rivol-
to alle donne, di qualsiasi età, a partire dai 14 anni. Proprio per 
coinvolgere e raggiungere un maggior numero di iscritti sono 
state organizzate due sessioni da 12 lezioni ciascuna della du-
rata di un’ora ogni lunedì presso la sala blu dell’Oratorio di Osio 
Sopra: la prima sessione è iniziata il 4 novembre ed è ancora in 
corso, l’altra sessione invece avrà inizio il 24 febbraio 2025 e si 
concluderà il 19 maggio 2025.

Corsi di autodifesa femminile:
via agli incontri gratuiti!

SOCIALE e PARI OPPORTUNITÀ

Corso Italia 36 – Osio Sopra
035 500035   Francesco Calderoli     327 7705274

    calderoli.francesco@gmail.com

VIVAIO • PROGETTAZIONE GIARDINI
MANUTENZIONI GIARDINI

PAOLO CALDEROLI
SOCIETÀ AGRICOLA
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BEAUTY PET 
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Toelettatura professionale

Corso Italia 2, Osio Sopra BG
345.0692447

• VENDITA • ASSISTENZA
• RICAMBI

• MACCHINE DA GIARDINO
E ROBOT TAGLIAERBA

Via C. Colombo, 23/A OSIO SOTTO
    035 4876121

cividinimacchineagricole.it

In questi primi mesi di scuola i lavori dell’Amministrazione 
Colleoni non si sono fatti attendere neppure in ambito sco-
lastico. Molti sono stati infatti i progetti e gli interventi messi 
in atto: numerosi i lavori attuati presso il plesso scolastico di 
Osio Sopra tra cui l’installazione della barriera a completa-
mento della rampa di accesso ai locali del refettorio scola-
stico, la riqualificazione della palestra della scuola secondaria 
di I grado attraverso interventi per far fronte alle infiltrazioni 
d’acqua e tramite la sistemazione delle attrezzature sportive, i 
lavori di sistemazione all’impianto di riscaldamento del locale 
mensa e a breve le tinteggiature di alcune aule e l’acquisto di 
nuove sedie per l’Auditorium scolastico.
Anche per l’anno scolastico in corso l’Assessorato ha stan-
ziato le risorse economiche per la cosiddetta “Dote Scuola”, 
un contributo per le famiglie delle classi prime delle scuole 
primaria e secondaria di I grado destinato all’acquisto di ma-
teriale scolastico.
Altro importante appuntamento che si svolgerà a breve sarà 
la cerimonia di premiazione relativa alle borse di studio “Fo-
rever Giulia Agrati”: il 14 dicembre infatti saranno premia-
ti gli studenti meritevoli che si sono contraddistinti, nell’A.S. 
2023/2024, per le eccellenti votazioni conseguite al termine 
della scuola secondaria di I e II grado e con i quali tutta l’Am-
ministrazione Comunale è lieta di congratularsi.
Sono inoltre state stanziate le necessarie risorse per il buon 
funzionamento dei servizi scolastici, tra cui la mensa e il ser-
vizio post scuola del venerdì pomeriggio. 
Anche per il corrente anno scolastico l’Amministrazione Co-
munale, nonostante le difficoltà di bilancio, nell’ambito del di-
ritto allo studio A.S. 2024/2025, ha garantito il trasferimento 
di significativi contributi economici alla scuola dell’infanzia 
paritaria San Zeno e all’Istituto Comprensivo del territorio. 
Tra i numerosi progetti scolastici, vorremmo porre l’attenzione 
su uno in particolare che è stato già svolto a scuola ad otto-
bre con la preziosa collaborazione della Polizia Locale e che 
riguarda l’educazione stradale, un tema che riteniamo essere 

di estrema importanza per i nostri ragazzi. 
Inoltre, tra le proposte didattiche che saranno avviate pros-
simamente ed offerte alle scuole del territorio, a partire dalla 
scuola dell’infanzia per arrivare alla scuola secondaria di pri-
mo grado ci sarà quella riguardante il tema della sostenibilità 
ambientale legato anche all’introduzione dei bidoncini per la 
raccolta differenziata anche a scuola, in collaborazione con 
la Cooperativa Sociale Ecosviluppo, progetto che è stato cal-
damente sostenuto anche dall’Assessore all’ecologia, all’am-
biente e al territorio Mike Zanchi.
Inoltre, proprio con questa edizione di “Osio Sopra parliamo-
ne”, vede la luce la realizzazione del “Giornalino dei ragazzi” 
un progetto fortemente desiderato da questa Amministrazio-
ne Comunale e che è stato e verrà seguito dal Presidente del 
Consiglio Comunale con delega in materia di Comunicazione 
Istituzionale, Concetta Curiale.
Istruzione e formazione strettamente legate e connesse alle 
politiche giovanili restano un punto strategico dell’Ammini-
strazione Colleoni, “I nostri giovani, infatti, – afferma l’Asses-
sore alla pubblica Istruzione e ai servizi sociali Laura Misani – 
restano il punto focale su cui dobbiamo lavorare; sono come 
dei semi da far germogliare e quindi auspichiamo di continua-
re sempre e comunque a puntare su di loro che rappresentano 
il futuro della comunità”.

Iniziamo la scuola… con i progetti giusti!

PUBBLICA ISTRUZIONE
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Anche per A.S.  2024/2025 è stato organizzato un nuovo cor-
so di alfabetizzazione, svolto in collaborazione con la parroc-
chia di “San Zeno”, che è iniziato il 12 novembre e rivolto a 
cittadini stranieri residenti ad Osio Sopra. 
Tale percorso, che ricordiamo nasce dalla cooperazione tra 
il Sindaco Luca Colleoni e la consigliera Federica Caglioni, è 
stato ideato allo scopo di 
favorire i processi di in-
clusione e di integrazione 
sociale degli stranieri che 
risiedono nel territorio 
comunale favorendo l’ap-
prendimento della lingua 
italiana e fornendo così la 
possibilità di comunicare, 
leggere e scrivere in italia-
no nelle più comuni situa-
zioni quotidiane. 
Inoltre, pone attenzione 
anche agli usi relazionali 
del linguaggio, per per-
mettere di migliorare l’ap-
proccio tra adulti stranieri, 
istituzioni e cittadinanza, 
favorire la partecipazione 
alle attività realizzate dal 
comune, ridurre le incom-
prensioni, le conflittualità, 
i pregiudizi ed accelerare il 
processo di integrazione sociale e culturale.
“Sono molto orgoglioso - commenta il Sindaco Luca Colleo-
ni - di poter continuare ad offrire questa importante iniziativa 
alla nostra comunità ed in particolare a quella straniera che ad 
oggi è particolarmente numerosa sul nostro territorio. 

Ritengo infatti che la conoscenza e l’apprendimento della lin-
gua italiana siano la chiave per consentire ai cittadini stranieri 
una piena integrazione non solo nella nostra comunità ma an-
che nella nostra società”.
Un grande ringraziamento da parte di entrambi gli ideatori del 
corso, è dedicato ai docenti Emilia Padova, Vincenzo Forlani 

e Lauretta Angeretti per 
la loro disponibilità e per 
la loro grande professio-
nalità. 
E’ un piacere veder ripro-
posta, anche quest’an-
no, un’iniziativa social-
mente importante come 
il corso di alfabetizza-
zione per stranieri - si 
dice molto soddisfatta 
la consigliera Federica 
Caglioni, aggiungendo 
“questa iniziativa, nata 
tre amministrazioni fa, 
credo che sia un esem-
pio di come, per il bene 
del paese, si possa col-
laborare tra liste civiche 
di maggioranza e di mi-
noranza in modo profi-
cuo e, aspetto molto più 
importante, per rendere 

la vita a Osio Sopra accessibile anche a coloro che vi hanno 
trovato una casa seppur lontani dal loro paese d’origine. Au-
guro un buon studio a tutti coloro che hanno aderito a questa 
lodevole iniziativa, e un augurio di buon lavoro ai volontari, il 
cui contributo è infinitamente prezioso.”

Corsi di alfabetizzazione... 
si riparte!
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Dall’inizio del mandato amministrativo, le attività di urbanisti-
ca ed edilizia sul territorio di Osio Sopra hanno coinvolto prin-
cipalmente opere di manutenzione del patrimonio immobilia-
re esistente: le necessità impellenti dettate dalla popolazione 
hanno imposto scelte ponderate e tanti piccoli interventi, che 
tuttavia hanno assorbito ed assorbiranno notevoli risorse 
economiche.
Tra le opere che erano state preventivate, in continuità con 
l’Amministrazione precedente, e che sono state appena 
concluse vi è il completamento della rampa per disabili che 
conduce ai locali mensa dell’Istituto Comprensivo, mediante 
l’installazione del parapetto in metallo. Il lavoro nel suo com-
plesso è stato progettato in ottica di abbattimento delle bar-
riere architettoniche e consentirà a tutti coloro che necessita-
no di ausili deambulatori di poter raggiungere i suddetti locali 
con meno difficoltà e in massima sicurezza.
Sempre in merito alla scuola, sono stati effettuati lavori di 
manutenzione straordinaria sui locali della mensa scolastica 
e nella palestra di via Puccini, rispettivamente la riparazione 
della caldaia e la riparazione del manto di copertura del tetto 
per risolvere le infiltrazioni di acqua, la rimozione dei tralicci 
dei canestri non più a norma, la sostituzione delle corde da 
arrampicata ormai deteriorate, il tutto senza intaccare il quo-
tidiano servizio scolastico.
Ma altri importanti interventi si intravedono all’orizzonte: 
volontà dell’Amministrazione è la sostituzione dell’attuale 
impianto di riscaldamento con caldaia a gas con un nuovo 
impianto di climatizzazione a pompa di calore che potrà uti-
lizzare l’energia rinnovabile prodotta dai pannelli fotovoltaici di 
cui è provvista la scuola, con lo scopo di avvicinarci sempre di 
più ad un futuro sempre più sostenibile sia in termini ambien-
tali che economici.
Saranno inoltre tinteggiate le aule e i corridoi della scuola pri-
maria, il cui aspetto si presenta oggi estremamente trascurato, 

per una spesa pre-
vista di € 20.000, 
mentre sarà ac-
quistato un nuovo 
arredamento che 
andrà a sostituire 
l’attuale ormai de-
teriorato, nonché 
la realizzazione di 
una nuova conso-
le per i relatori, il 
tutto da destina-
re all’Auditorium 
scolastico, per una 
spesa complessi-
va di €15.000 già 
stanziati nella va-
riazione di bilancio 
di luglio.
Per quanto con-
cerne la manu-
tenzione stradale, 
sono stati appena 
svolti i lavori che 
hanno portato alla risoluzione dei problemi idraulici presenti 
sulla rotatoria tra via Marche, Corso Italia e via G. Verdi, attra-
verso la realizzazione di due pozzi perdenti che garantiranno il 
corretto deflusso dell’acqua in caso di forti temporali. Inoltre, 
sono stati stanziati € 10.000 per l’acquisto e la posa di segna-
letica verticale per le aree del paese che ne sono sprovviste. 
La somma più cospicua invece riguarda un incisivo intervento 
di manutenzione stradale, che si tradurrà nella riasfaltatura di 
numerose vie del paese che presentano le maggiori criticità, 
e per le quali sono stati destinati circa € 150.000, di cui ben 
100.000 previsti nella variazione di bilancio di luglio. Ben lungi 
dall’essere sufficienti per la totalità del paese, verrà affidata 
l’asfaltatura di un tratto della via Dante, della tratta maggior-
mente deteriorata della via Papa Giovanni, la rimessa a nuovo 
del marciapiede sulla circonvallazione, il rifacimento comple-
to del parcheggio all’angolo tra via Selva e via Leonardo da 
Vinci, con relativo riposizionamento in sicurezza della pista 
ciclabile, solo per citarne alcuni.
Proseguono i lavori all’interno del Cimitero, gli ultimi riguarda-
no le opere di estumulazione, per creare nuovi spazi, così da 
garantire le sepolture nel prossimo 2025.
Infine, a completamento dei lavori che riguardano la nuova 
sede distaccata degli uffici comunali, è in programma la tin-
teggiatura delle facciate della Casa degli Archi, opera per la 
quale sono stati stanziati € 64.000 e che necessiterà dell’a-
vallo della Soprintendenza ai Beni Culturali nei tempi tecnici 
da essa dettati, ma che saprà ridonare il giusto decoro ad un 
edificio così importante per tutta la collettività.

Urbanistica ed edilizia…
facciamo il punto!

URBANISTICA ED EDILIZIA
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Buone

Feste

EVENTI

Anche se ormai il Natale giunge alle porte, non potevamo non 
dare spazio a ciò che per noi e che per molti di voi è un appun-
tamento ormai fisso: la Sagra di Ferragosto.
“Riscopriamo… la Sagra di ferragosto 2024” è stata la prima 
sagra del nostro mandato amministrativo pertanto la sua orga-
nizzazione ci ha particolarmente emozionati perché ben con-
sapevoli dell’importanza che questo appuntamento assume 
ogni anno per tutti noi osiensi. 
Un appuntamento che ruota anche attorno ad una festa di 
particolare trasporto e di grande tradizione per il paese ossia 
la Festa della Madonna della Scopa. Non possiamo certamen-
te nascondere che quest’anno l’organizzazione della sagra sia 
stata molto impegnativa, in quanto generalmente sono neces-
sari mesi di preparazione, mentre questa volta, a causa delle 
elezioni amministrative di giugno, il tempo di realizzazione è 
stato nettamente inferiore, sebbene le idee a disposizione fos-
sero numerose. Seppur le difficoltà non siano mancate, grazie 
alla preziosa sinergia d’azione tra l’Amministrazione Comunale, 
le numerose associazioni del territorio, i commercianti ed i pri-
vati e grazie alla passione e all’entusiasmo di tutti, si è riusciti 
ad offrire alla cittadinanza una carrellata di eventi, alcuni ormai 
divenuti una tradizione e ai quali la Comunità è particolarmente 
affezionata, e altri invece inediti.
“Riscopriamo…la Sagra di Ferragosto 2024” è stata inaugurata 
il 4 agosto con la mostra intitolata “Le miei emozioni” della cara 
e stimata artista Rita Milani, per poi proseguire con diversi ap-
puntamenti grazie al prezioso contributo delle nostre storiche 
associazioni; non sono mancati ad esempio il “Torneo di Bur-
raco sotto le stelle” e lo spettacolo “I migliori Anni della nostra 
vita”, ma anche la sfilata amatoriale ed i canti popolari d’immi-
grazione e di lavoro. Molto partecipata è stata la serata “Cena in 
piazza” curata dai commercianti e dagli artigiani di Osio Sopra, 

una serata conviviale durante la quale si è cenato tutti insieme 
in piazza Garibaldi e durante la quale la Raffa Band ha coinvolto 
tutti i presenti con i successi di un’artista italiana molto amata: 
Raffaella Carrà. 
Di grande successo, ma questo ormai non dovrebbe sorpren-
dere, sono state le due serate all’interno della cascina museo 
della Famiglia Pianetti - Manni le cui porte si sono aperte per 
far trascorrere delle serate piacevoli in un contesto davvero ca-
ratteristico. Durante queste serate è stato possibile visitare il 
museo, partecipare a laboratori di norcineria e panificazione e 
non sono mancati l’intrattenimento musicale e la tradizionale 
gara per il miglior salame, ma soprattutto si sono potuti gustare 
in due serate diverse lo stinco ed il toro allo spiedo.
Un appuntamento inedito per grandi e bambini che ha ottenuto 
dei buoni riscontri è stato lo spettacolo “VOILA’ MAGIA SENZA 
TRUCCO” un’esibizione di strada unica, un vero e proprio ritorno 
al gioco, dove la parola d’ordine è stata: lasciarsi andare! E pos-
siamo affermare che l’obiettivo è stato raggiunto.
Non è mancata inoltre la “Cena Sotto le stelle” organizzata dal 
ristorante “Fuori dal Comune” con l’intrattenimento di un sim-
patico e divertente karaoke proprio in Piazza Garibaldi.
Come da tradizione, abbiamo concluso la nostra Sagra con un 
inaspettato temporale la sera del 17 agosto quando sul palco 
si stava esibendo una band tutta al femminile “Le Giannissi-
me Band”. Nonostante la pioggia che ha interrotto l’esibizione 
proprio sul più bello, la serata è stata molto apprezzata e par-
tecipata.
“Temporali a parte, possiamo ritenerci tutti molto soddisfatti 
poiché nonostante ci siano stati degli imprevisti alcuni dei quali 
non causati dalla nostra volontà - ha commentato il Vicesin-
daco Lorella Brugali, nonché referente del commercio - posso 
dichiarare che sono state giornate cariche di emozioni non solo 

Riscopriamo…
la Sagra di Ferragosto 2024

Via Vaccarezza, 10 Osio Sopra 
Via Brembo, 4 Mozzo

035 500709
035 4517033

AUTOFFICINA • GOMME
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donate ma anche ricevute. Osservare il paese unito durante 
questa festa è stato per me motivo di grande orgoglio e credo 
di poter affermare che questo è stato e non sarà l’unico evento 
in cui lo spirito di collaborazione sarà protagonista. Ho potu-
to leggere negli occhi di tutti i cittadini osiensi tanta voglia di 
stare insieme, di sorridere, di divertirsi e far divertire. Concludo 
ringraziando tutti coloro che hanno dimostrato fiducia in noi, 
consapevole del fatto che solo lavorando insieme si possono 
raggiungere grandi risultati. Grazie”
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L’associazione “Musica Ragazzi”, che ha festeggiato il trenten-
nale di fondazione nel 2023, ha portato avanti in questi anni 
decine di progetti musicali e culturali sul territorio, iniziando 
con attività rivolte essenzialmente ai più giovani, ma amplian-
do poi l’offerta a tutta la popolazione. Una delle attività più lon-
geve è il Campus Musicale estivo, che quest’anno, per la sua 
25^ edizione, ha visto la partecipazione di oltre 80 ragazzi e 
ragazze dai 10 ai 25 anni che per una settimana si sono dedi-
cati alla musica d’insieme, seguiti da una dozzina di docenti, 
esercitandosi fino a sei ore al giorno. Il Campus si svolge al 
Simplon Hospiz, un edificio di epoca napoleonica gestito dai 
Canonici del San Bernardo situato al Passo del Sempione, in 
Svizzera, a 2000 metri d’altitudine e distante 10 km dal primo 
paese. Qui i ragazzi, oltre a suonare, socializzano e si divertono 
(sono vietati i cellulari…) e, finita la settimana, non vedono l’o-
ra che arrivi l’edizione successiva per ripetere l’esperienza. Da 
molti anni Musica Ragazzi offre anche l’opportunità alle band 
di musica moderna di poter usufruire di sale prove attrezzate 
che vengono concesse in uso gratuito agli associati e sono au-
togestite dai gruppi stessi in totale autonomia. Questa attività 
coinvolge attualmente una quindicina di band per un totale di 
oltre 50 musicisti. Da sempre l’associazione propone eventi 

culturali sul territorio, in genere concerti 
di musica classica in chiesa, ma anche 
concerti con gruppi di musica moderna 
durante la sagra di ferragosto o reading musicali in occasioni 
particolari, come la Giornata della Memoria, oltre ad esibizio-
ni ed assaggi musicali nei locali ed altro ancora. Da qualche 
anno a questa parte Musica Ragazzi collabora con l’associa-
zione “La Colombera” nell’organizzare e proporre, oltre a questi 
eventi, anche la rassegna di teatro dialettale e musica pres-
so l’Auditorium San Zeno. Nell’ultimo anno inoltre si è avviata 
anche un’intensa collaborazione con l’associazione “L’Olmo” 
di Levate, che propone eventi storico/culturali volti a valoriz-
zare e far conoscere luoghi ed avvenimenti legati alla storia 
del nostro territorio. Nel 2021 l’associazione, su proposta del 
presidente William Limonta, ha contribuito alla realizzazione 
di un documentario dedicato alla figura del compositore ber-
gamasco Daniele Maffeis (1901-1966), al fine di valorizzare la 
figura di questo importante autore poco noto sul territorio. Ci-
tiamo infine la riproposizione, nel settembre scorso, della festa 
“Le MilleFacce del Volontariato”, che ha coinvolto in un lavoro 
comune diverse associazioni locali dando loro l’opportunità di 
organizzare iniziative per presentarsi alla cittadinanza.

Musica ragazzi

LA VOCE DELLE ASSOCIAZIONI

AVIS

Avis Comunale Osio Sopra nasce ufficialmente il 23 mag-
gio 1971 a seguito della convocazione delle elezioni che 
portano alla formazione del primo Consiglio Direttivo sot-
to la Presidenza di Tresoldi Ascanio. Lo scopo principale 
è quello di promuovere la donazione di sangue intero o 
di una sua frazione, volontaria, periodica, associata, non 
remunerata, anonima e consapevole, intesa come valore 
umanitario universale ed espressione di solidarietà e di 
civismo.
La donazione è mirata a soddisfare la necessità di sangue 
ed emocomponenti dovuta ai servizi di primo soccorso, in 
chirurgia, nella cura di alcune malattie, tra le quali quelle 
oncologiche e soprattutto nei trapianti d’organo.
Possono iscriversi all’Associazione tutte le persone sane:
-di età compresa tra i 18 e i 60 anni
-di peso corporeo superiore a 50 chili
-che non hanno comportamenti a rischio trasfusionale
L’intervallo minimo tra una donazione di sangue intero e 
la successiva è di 90 giorni per gli uomini e per le donne 
in menopausa e di 180 giorni per le donne in età fertile, 
mentre per la donazione in aferesi (PLASMA) l’intervallo 
di frequenza si riduce a 14 giorni.
Prima di effettuare la donazione di sangue l’aspirante do-
natore viene sottoposto ad un piccolo prelievo di sangue, 
ad un colloquio con il medico che visiterà lo stesso ed 

infine ad un elettrocardiogramma.
Tutti questi esami, completamente gratuiti, 
si possono prenotare allo 035/342222 e sono 
propedeutici alla valutazione del giudizio di idoneità do-
nazionale rilasciato dal medico Avis che viene recapita-
to al domicilio dell’aspirante donatore. In Italia abbiamo 
raggiunto l’autosufficienza di sangue intero mentre è 
ancora lontano il traguardo di autosufficienza per quan-
to riguarda il Plasma  e pertanto Avis Nazionale intende  
favorire tale tipo di donazione implementando le dispo-
nibilità delle agende di prenotazione delle donazioni in 
Aferesi. La promozione della raccolta di donazioni vie-
ne perseguita attraverso diverse attività organizzate dal 
Consiglio Direttivo che attualmente è composto da dodici 
persone e che normalmente si riunisce ogni due mesi per 
programmare le attività associative da proporre a Osio 
Sopra in simbiosi con numerose Associazioni del territo-
rio e con l’obiettivo di fare RETE ASSOCIATIVA.
Nel febbraio 2025 Avis Comunale Osio Sopra svolgerà le 
elezioni per la nomina del nuovo Consiglio Direttivo che 
porterà la Sezione alla soglia dei sessanta anni di fonda-
zione. L’invito ad ogni avisino e ad ogni cittadino è quel-
lo di candidarsi per portare il proprio contributo di idee e 
proposte.
Vi aspettiamo a braccia aperte!!!



La Comunità della Salute è un progetto che “vuole curare la 
salute delle persone meglio e più da vicino”, e Domenico Se-
minati è uno dei volontari fin dalla sua nascita, nel periodo 
della pandemia. Domenico condivide in queste righe un suo 
pensiero dedicato ad una persona che per Osio Sopra ha in-
carnato lo spirito che è fulcro di questo progetto: il prendersi 
cura. Stiamo parlando di Luisa Gipponi.
Chi non l’ha conosciuta? Chi non ha avuto da Lei un sorriso, 
una parola di amicizia, un abbraccio, prima ancora di una pre-
senza costante?
Luisa nata il 01/04/1945, ci è stato detto, da adolescente si 
faceva notare per l’intraprendenza costruttiva ed animatrice 
di progetti atti a valorizzare i giovani della sua età e giusto 
per non tradire il suo innato altruismo diventa attivista dell’As-
sociazione UNITALSI prendendosi cura di tutte quelle perso-
ne che in malattia in Lei vedevano la speranza mai sopita di 
un’imminente guarigione.
Come non mettere in risalto la sua voglia di SPENDERSI, di 
DONARSI, gratuitamente, di mettere in primo piano il LORO 
prima dell’IO? Il risultato? La nascita del gruppo DAME DI 
COMPAGNIA, che non aveva il solo scopo di far sentire meno 
soli i nostri anziani facendo loro visita a domicilio, ma era un 
modo per entrare in confidenza, in famiglia, una vicinanza uti-
lissima per creare fiducia e capire esigenze preziose.
E le isole Solomon, l’ospedale? La raccolta fondi? Quante no-
tizie ed aneddoti si viene poi a conoscere.
Con Luisa appena conosciuta si è instaurato un autentico 
rapporto di amicizia e collaborazione, la visione condivisa di 
come intendere una COMUNITA’ ci ha spianato la strada a 
mettere in atto subito iniziative che in collaborazione con il 
Dott. Bellaviti, farmacista ad Osio, ci hanno consentito di mo-
nitorare situazioni di disagio che non conoscevamo, e le porte 
aperte che trovava dai suoi anziani, era la cornice ideale per 
l’umanità che si portava appresso.
Il 20/09/2024 giorno della sua dipartita, nell’apprendere que-
sta tristissima notizia, non abbiamo potuto che lasciar scorre-
re lacrime di commozione, lacrime anche di disperazione, era 

ed è una perdita immane, e non solo per la comunità di Osio, 
e la testimonianza di affetto che le è stata tributata nel giorno 
del suo commiato è splendido esempio di quanto fosse ama-
ta dai suoi concittadini.
Grazie Luisa, siamo orgogliosi di averti avuto in pista, siamo 
orgogliosi di aver condiviso con te un dolce fraterno cammino 
e nel solco di questo tuo insegnamento mi vengono in mente 
le parole che usavi per confortare le famiglie: “A CHI PORTIA-
MO NEL CUORE NON DICIAMO MAI… ADDIO.”

Nella rivista I Care n. 2 c’è un articolo che parla del 
Progetto “Se ti vuoi bene… controllati” 
Luisa ha partecipato all’intervista descrivendo l’an-
damento di questo progetto con gli altri componenti 
del gruppo promotore, sottolineando l’importanza 
di “stare vicini ai nostri malati”, alle persone che ha 
definito “sole dei medici” alleviandone l’isolamen-
to e portando nelle case il conforto della comunità. 
“Questo è un modo per far arrivare a qualcuno (che 
non ci sente) come stanno i nostri ammalati. Pen-
siamo all’ammalato, ma dobbiamo pensare ai loro 
famigliari che se ne prendono carico.”

da sinistra: GIANCARLA VAVASSORI, LUISA CRIPPA, LUISA GIPPONI, DOTT. 
EMILIO POZZI, DOMENICO SEMINATI, DOTT. ALBERTO BELLAVITI
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Un ricordo di Luisa

COMUNITÀ DELLA SALUTE



OPINIONI IN COMUNE

Cari Concittadini
Siamo quasi alla fine di un anno intenso per la nostra comuni-
tà, caratterizzato in particolare dalle elezioni dello scorso 8 e 9 
giugno. Un piccolo scarto di soli 122 voti non ci ha permesso di 
amministrare. Vogliamo ringraziare i molti cittadini che ci han-
no dato la loro fiducia, che sta permettendo al nostro gruppo di 
creare sinergie sul territorio e di sviluppare rapporti improntati 
alla trasparenza e al confronto.
In questi mesi di amministrazione Colleoni ci siamo confrontati 
su diversi temi tra i quali la nomina dell’assessore esterno, una 
proposta di redigere un piano per gli interventi di sistemazione 
della rete viaria che versa in cattive condizioni, oltre ad inter-
venti di miglioramento per il superamento di alcune barriere 
architettoniche su percorsi pedonali. La nostra proposta pro-
gettuale è stata bocciata dalla maggioranza in consiglio comu-
nale. Al momento il confronto che cerchiamo è poco produttivo, 
ma noi dobbiamo e vogliamo continuare a lavorare in questo 
senso con un obiettivo chiaro che è “contribuire a migliorare il 
nostro paese e la nostra comunità”. Ecco perché sin da subito 
abbiamo chiesto il ripristino delle commissioni, strumento con 
il quale sarà possibile trattare temi per noi fondamentali qua-
li la scuola, la biblioteca, i giovani con uno sguardo rivolto alla 
sostenibilità disegnando un paese a misura dei cittadini attuali 
e futuri.
Oggi lamentiamo l’efficacia dei consigli comunali che sono de-
dicati ad approvazioni e prese d’atto, talvolta senza confron-

to, dove le nostre interrogazioni non 
trovano risposte concrete ed esau-
stive. Vogliamo impegnarci a creare 
occasioni di confronto sul territorio 
che coinvolgano i cittadini nel trattare 
argomenti che sentono importanti, e dalla 
discussione generare proposte da sottoporre all’Amministra-
zione nello spirito che assieme si possa pensare ad un paese 
per tutti. Un vincolo ad oggi incontrato per perseguire il nostro 
obiettivo è la mancanza di spazi, organizzati e no, dove giovani, 
anziani, associazioni, commercianti e cittadini tutti si possano 
riunire, stare assieme, operare per “vivere e sentire” il senso di 
comunità. Ci siamo mossi in questi mesi per mettere a dispo-
sizione il nostro impegno nel miglioramento degli spazi verdi 
e nello specifico, la richiesta che abbiamo avanzato è relativa 
al ripristino dell’accessibilità al Bosco Astori. L’amministrazione 
sta analizzando come poter procedere. Abbiamo inoltre dato 
disponibilità a collaborare su ogni iniziativa che regali momenti 
di serenità e gioia ai cittadini.
Con questo spirito ci avviciniamo alla festività del Natale, e l’au-
gurio da parte nostra è che venga vissuto per riscoprire valori 
di amicizia e di attenzione verso chi più ha bisogno.  Che la fa-
miglia sia dove trascorriamo momenti di serenità e gioia con 
spirito di accoglienza.

Buone Feste da Osio Insieme

In questi primi sei mesi di amministrazione di Vivere Osio, ci 
siamo scontrati con tutta una serie di incombenze sia burocra-
tiche che amministrative in parte impreviste, e che sommate 
alla vicinanza di dover organizzare in toto la sagra di ferragosto 
ha dilungato i tempi in cui avremmo voluto dar inizio ad alcune 
azioni previste dal nostro programma elettorale.
In compenso, con l’individuazione di un referente che faccia da 
tramite tra l’Amministrazione comunale ed il tessuto associa-
tivo del territorio ha facilitato e non poco la stesura degli avve-
nimenti in programma nella sagra, permettendo agli assesso-
rati preposti di concentrarsi da subito su quello che saranno 
le iniziative per questo primo NATALE per stringere ancor più 
collaborazioni con tutti gli enti del territorio. 
A breve partiranno le Commissioni Comunali che ci auguriamo 
portino frutti (almeno migliori rispetto a quanto visto durante gli 
ultimi consigli comunali, in cui alcuni consiglieri di minoranza si 
dimostrano poco inclini al rispetto del regolamento del consi-
glio comunale) permettendo anche ai consiglieri di minoranza 
di OSIO INSIEME di essere partecipativi sulle tematiche che in 
ogni commissione verranno sviluppate.
Ogni assessore e consiglieri con delega ha preso pieno pos-
sesso delle proprie competenze e  responsabilità e si stanno 
muovendo con capacità ognuno nel proprio ambito dando un 
contributo ottimale, pur nelle vicissitudini di un bilancio se pur 
sano ma pur sempre sofferente, ad iniziative che verranno pre-
sto alla luce. 

Un’iniziativa importante al servizio del-
la cittadinanza sarà l’apertura di uno 
sportello di prossimità in presenza ge-
stito dal comune con l’aiuto dei volon-
tari di Comunità della Salute mirante a 
prendere visione ascoltare e consigliare i 
cittadini su come interagire con le proble-
matiche sanitarie che ogni giorno ci opprimo-
no ma che mirano anche ad avere un filo diretto sempre più 
attivo con i vertici di ATS distretto di Dalmine per la mitigazio-
ne dell’annoso problema della mancanza di Medici di Medici-
na Generale sul territorio di Osio fortemente penalizzato negli 
ultimi anni. Fare un bilancio di questi sei mesi di amministra-
zione Colleoni è troppo presto per vedere concreti risultati sul 
territorio, diciamo che le basi per dare attuazione alle promesse 
elettorali ci sono tutte e ben solide, sperando che anche azioni 
politico economiche non di nostra competenza, non intralcino il 
proseguo di  questo cammino. 
La lista civica Vivere Osio, augura alla cittadinanza osiense i 
migliori auguri per un SANTO NATALE di serenità, armonia e 
salute e che il 2025 porti altrettanti doni graditi. 
IL PIÙ AUTENTICO SIGNIFICATO DEL NATALE È CHE TUTTI 
NOI NON SIAMO MAI SOLI.

Lista Consiliare Vivere Osio
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GIORNALINO DEI RAGAZZI
Rubrica a cura dei ragazzi dell’Istituto Comprensivo di Osio Sopra 

Il C.C.R. è il Consiglio Comunale dei ragazzi che rappresenta 
l’Istituto Comprensivo di Osio Sopra. Ne fanno parte sindaco, 
vicesindaco e gli assessori, eletti tramite votazione da tutti gli 
alunni dell’Istituto, che collaborano per un obiettivo comune: 
pensare a iniziative e progetti coinvolgenti per la comunità 
scolastica e per gli alunni. Inoltre il CCR di Osio collabora con 
il CCR di Levate con cui ha condiviso spesso idee e progetti. 
Durante il mandato, che è durato due anni, ha lavora-
to a molti progetti e con molte persone tra cui il sinda-
co del Comune di Osio Sopra e i docenti della scuola. 
Adesso che questi due anni stanno volgendo al termine sta 
cedendo il mandato ad un nuovo consiglio, che verrà nomi-
nato a breve, poichè proprio in questo mese si svolgeranno 
le nuove elezioni. Ecco alcuni dei progetti principali svolti 
negli ultimi due anni; parziale realizzazione dell’aula senso-
riale: si tratta di un’aula per tutti i ragazzi dell’istituto in cui 
si sviluppano i cinque sensi, stimolati da appositi oggetti. 
Il progetto e l’organizzazione sono merito delle prof. Pan-
za e Zoppetti, ma soprattutto è stato progettato secondo 
i pensieri e i disegni degli studenti; quest’aula è ancora in 
costruzione e ad arredarla stanno collaborando anche vari 
genitori degli studenti e la ditta Orobica Inerti si è resa dispo-
nibile a fare una donazione alla scuola per questo progetto, 
per permettere di coprire le spese dei materiali necessari. 
L’anno scorso i componenti del CCR sono stati invitati all’i-
stituto tecnico Marconi di Dalmine per partecipare ad un in-
contro dedicato al tema bullismo, ma soprattutto del cyber-
bullismo. 
Durante questa giornata all’istituto Marconi è stata in-
stallata una panchina gialla, simboleggiante questo tema. 
Seguendo l’esempio, anche nel nostro Istituto, è sta-
ta inaugurata una Panchina Gialla come simbolo che in-
vita a riflettere sul cyberbullismo e una panchina ros-
sa che invita a riflettere contro la violenza sulle donne. 
Un altro evento legato a questi temi è stata la camminata 
dell’8 Marzo 2024 in cui tutte le classi delle scuola secondaria 
hanno camminato, come forma di protesta portando con sé 
cartelloni, fiori, e vari oggetti per rendere omaggio alle donne, 
abbiamo parlato di rispetto e di diritti delle donne. Inoltre è 
da ricordare la partecipazione alle giornate del 4 Novembre 
2023/24 i n cui si onoravano i morti caduti in guerra. È stata 

poi affrontata la tematica dei cambiamenti climatici con tutte 
le classi della scuola secondaria dell’istituto organizzando un 
incontro online con Telmo Pievani, un divulgatore scientifico 
che si occupa di questi problemi ambientali; durante questo 
incontro i componenti del CCR di Osio e Levate hanno avuto 
la possibilità di porre delle domande al Professore.
Altri eventi e attività organizzati per la scuola l’anno scorso 
sono stati per esempio i semi regalati alle classi delle 5 ele-
mentari a rappresentare il processo di maturazione che la 
secondaria porterà a fare; la festa di fine anno per le classi 
terze, per salutarli e augurargli buona fortuna per i prossimi  
anni e gli spettacoli scolastici di fine anno svolti in collabora-
zione con il CCR di Levate, in cui sono state illustrate alla comu-
nità i nostri progetti e ci sono stati vari spettacoli dei ragazzi. 
Per organizzare tutti questi eventi ci abbiamo messo tutti noi 
stessi e abbiamo dato il nostro massimo, speriamo di poter 
continuare a collaborare e dare il nostro contributo al nuovo 
Consiglio Comunale dei ragazzi a cui facciamo gli auguri.

CCR: Consiglio Comunale dei Ragazzi



Via Mastro Bonacio, 2 OSIO SOPRA -      339 1957279  Si riceve su appuntamento
ORARI da Lunedì a Venerdì 8.30 - 20.00 ORARIO CONTINUATO - PARCHEGGIO INTERNO

SI EFFETTUANO SU APPUNTAMENTO
• Visite ortopediche
• Infiltrazioni
• Incontri con psicologa
TRATTAMENTI
• Osteopatia umana/canina/equina
• Osteopatia Pediatrica
• Massoterapia dec./relax
• Hot stone Massage
• Applicazione Taping
  Kinesiologico
  Neuromuscolare
• Fisioterapia/riabilitazione
  pre/post intervento
• Ginnastica Posturale e Ipopressiva

• Valutazione del cammino
  tramite sensore G-Walk
• Massaggi in gravidanza
• Trattamenti Post parto

TERAPIE FISICHE
• Onde d’urto
• Tens
• Ionoforesi
• Ultrasuoni
• Tecarterapia
• Trazioni cervicali
• Crioterapia
• Mano tech
• Reflessologia Plantare

Via Capra, 8 OSIO SOPRA     035 500323

SALUMI • FORMAGGI • CARNE
DI VITELLONE E MAIALE

(nati e allevati in azienda)

SQUISTITECONFEZIONIREGALO

PARRUCCHIERA UNISEX • SERVIZIO BARBERIA

         VIA IV NOVEMBRE, 2 OSIO SOPRA          035 0449433

martedì e mercoledì:
giovedì:
venerdì:
sabato:

9.00 – 12.00 / 14.00 – 19.00
13.00 continuato 21.00
9.00 continuato 19.00
8.30 continuato 17.30
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Via I Maggio, 10/12, 24040 Osio Sopra BG          035 501281
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COMPOSIZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
Lista Consiliare “Vivere Osio”

Lista Consiliare “Osio Insieme”

LUCA COLLEONI
Sindaco
con delega alla Cultura e
alle Politiche Giovanili

LORELLA BRUGALI 
Vicesindaco
Assessore con delega al
Bilancio e al Commercio

LAURA MISANI
Assessore con delega
ai Servizi Sociali e alla
Pubblica Istruzione

MIKE ZANCHI
Assessore con delega
all’Ecologia, Ambiente 
e Territorio

RONDI MAURIZIO
Capogruppo

EDILIO PELICIOLI
Assessore esterno con 
delega all’Urbanistica
e all’Edilizia

PINOTTI SIMONE
Consigliere

CONCETTA CURIALE
Presidente del Consiglio 
Comunale con delega in 
Materia di Comunicazione 
Istituzionale

DOMENICO SEMINATI
Capogruppo di
maggioranza

FULVIA MARTINELLI
Consigliere con delega in 
materia di Pari Opportunità 
e Associazioni

RAINERI GIANLUCA 
Consigliere con delega
in materia di Politiche
Educative

CAGLIONI FEDERICA 
Consigliere

FABRIZIO POLIZZI 
Consigliere

BERTOLOTTI
ALESSANDRA
Consigliere



Via Vaccarezza, 12 Osio Sopra       035 500687       www.decombg.com

COLORIFICIO

50 anni di colore,
qualità e tradizione

ONORANZE FUNEBRI

035 48 23 679

SERVIZI FUNEBRI COMPLETI COMPRESI DI

CASE DEL COMMIATO
OSIO SOTTO

Via XXV Aprile 5
DALMINE

Viale Locatelli 95

www.vetrariatermofom.it

SPECCHI, PORTE E
BOX DOCCIA SU MISURA

FABBRICA VETRI ISOLANTI
A NORMA CE

Osio Sopra Via Pezza, 9 - Tel. 035 502001




